
Data: 28/07/2021
Videoconferência pela plataforma Google Meet 
Horário: 16h30
Assunto: Reunião Administrativa 

COORDENADOR(A) Gabriela Cabral Tondolo

RESPONSÁVEL
pela  ATA 

Gabrielle da Silva Flores de Campos

Tutora: Luísa Helena do Nascimento Tôrres

Participantes  
PETIANOS

Arthur D. Chaves; Camila S. Hartmann; Carmem
Eduarda R. Flores; Gabriela C. Tondolo; Gabrielle da S.
F. de Campos; Giovanna L. Klein; Hanna Thayrine Mello
Souza;  Jessica Carvalho; Laura B. Klafki; Luana
Carolina Kleinert; Luiz F. Fleck;  Marina M. Dotto; Rafaela
 Fernandes Borin; Renata R. Soilo; Vitória L. Beier.

1. Ausências: Não houve ausências.

2. Faltas: Não houve faltas.

3. Justificativa Ausências: A tutora Luísa não apresentou uma justificativa amparada
pelo regimento (atrasou-se pois estava de férias e acabou atrapalhando-se com o
horário) para a falta referente à reunião do dia 19 de julho por ter ingressado na
videoconferência após 15 minutos do início.

4. Aprovação ATA 24/2021 e ATA 25/2021: As ATAS 24 e 25 foram aprovadas por
unanimidade pelo grupo.

5. Atualizações: O petiano Arthur assistiu ao Atualiza PET, participou da avaliação
interna do dia 23 de julho, estava presente na dinâmica do OdontOrienta realizada
hoje (28 de julho), e relatou que recebeu a resposta do professor Carlos Heitor sobre a
vídeo aula. A petiana Camila assistiu ao Atualiza PET: “Endodontia Mecanizada na
Prática Clínica: Tratamento de canal sob um novo olhar”, realizado pela petiana
egressa Bruna Fischer, também fez os certificados, realizou o esboço do questionário
do Odonto no Esporte, participou da reunião com o CTE (antigo NTE), esteve
envolvida no edital do FIEN, participou do OdontOrienta no dia 21 de julho, sobre
Oportunidades e Artigos, além da presença na dinâmica final do OdontOrienta
realizada no dia de hoje. A petiana Carmem Eduarda ajudou no edital do FIEN com as
petianas Camila e Luana, esteve envolvida na realização do folder do projeto Odonto
no Esporte com a petiana Hanna, procurou palestrantes para o simpósio, participou da
dinâmica final do OdontOrienta, e assistiu ao Atualiza PET realizado pela petiana
egressa Bruna Fischer. A petiana Gabriela assistiu ao Atualiza PET, falou com outras
petianas sobre o artigo e participou da avaliação interna. A petiana Gabrielle
apresentou o OdontOrienta do dia 21 de julho, assistiu ao Atualiza PET, manteve
contato com a secretária do palestrante Doutor Aroldo, junto com a petiana Renata,
para acertar detalhes referentes ao simpósio, conversou com as palestrantes Valquíria
e Layanne para decidir o nome da palestra e começou a fazer o roteiro do IGTV. A
petiana Giovanna assistiu ao Atualiza PET, participou da avaliação interna, também



esteve presente na dinâmica final do OdontOrienta, revisou a ata 25, esteve ocupada
com questões relacionadas ao artigo e fechou o questionário da Covid. A petiana
Hanna assistiu ao Atualiza PET da petiana egressa Bruna Fischer, participou da
avaliação interna, elaborou o folder, junto à petiana Carmem Eduarda, referente ao
projeto Odonto no Esporte e realizou a dinâmica final do OdontOrienta. A petiana
Jessica participou da reunião de avaliação interna, hoje estava presente na dinâmica
final do OdontOrienta, e também esteve envolvida no artigo traumatismo. A petiana
Laura assistiu ao Atualiza PET da petiana egressa Bruna Fischer, trabalhou no IGTV
de sua responsabilidade, participou da avaliação interna e esteve presente na
dinâmica final do OdontOrienta. A petiana Luana enviou a ATA, participou da avaliação
interna, assistiu ao Atualiza PET, organizou e encaminhou documentos para os
certificados, participou da reunião do FIEN, e finalizou o edital. O petiano Luiz
apresentou o OdontOrienta do dia 21 de julho com as petianas Vitória e Gabrielle,
assistiu ao Atualiza PET da petiana egressa Bruna Fischer, participou da dinâmica
final do OdontOrienta, trabalhou no resumo do projeto do Odonto no Esporte. A
petiana Marina assistiu ao Atualiza PET, participou da avaliação interna, leu
documentos do email que não tinha lido, viu o IGTV da petiana Rafaela, escreveu o
roteiro do IGTV e esteve ocupada com a plataforma que será realizada o simpósio. A
petiana Rafaela apresentou ao Atualiza PET da petiana egressa Bruna, publicou o
informativo, fez o post para publicação, além de fazer o post do mês de julho de
câncer de cabeça e pescoço para publicação no Instagram. A petiana Renata assistiu
ao Atualiza PET, participou da avaliação interna, entrou em contato com a professora
Alessandra para ver palestrantes, e esteve envolvida no artigo traumatismo com a
petiana Jessica. A petiana Vitória realizou a palestra do OdontOrienta do dia 21 de
julho, assistiu ao Atualiza PET, participou da avaliação interna e hoje, da dinâmica final
do OdontOrienta. A tutora Luísa respondeu e-mails sobre projetos/manuscritos,
manteve contato com a petiana Camila para ver sobre FIEN, leu as Atas 24 e 25, e
retornou o artigo para a petiana Gabriela.

Pautas e encaminhamentos:

6. Simpósio: A petiana Carmem Eduarda relatou que a petiana Renata entrou em
contato com a professora Alexsandra para sugestões de palestrantes mulheres, ela
indicou a Jenifer que fez residência no HUSM e atualmente reside em Maceió e
outras palestrantes que não foram encontrados o contato de WhatsApp. A petiana
Carmem Eduarda enviou convite para a Prof. Dra. Juliana Franco, profissional da área
de odontologia hospitalar. A palestrante Ana Luisa Leal, que o petiano Arthur tinha
sugerido, ainda não respondeu pelo email e Instagram. A tutora Luísa questionou
sobre o currículo Lattes das palestrantes, porém foi lembrado que a plataforma se
encontra, no momento, instável. A petiana Camila olhou o currículo Lattes, antes da
desestabilidade da plataforma, da possível palestrante Juliana Franco, e o considerou
bom. As petianas Renata e Eduarda questionaram a opinião do grupo, se seria
melhor entrar em contato com outras palestrantes ou aguardar o retorno dessas. A
tutora Luísa deu a sugestão de usar o Instagram do PET para entrar em contato. O
petiano Arthur fez a consideração de que acredita ser de muita valia ser uma mulher
para palestrante. A petiana Carmem Eduarda questionou qual petiano vai ficar
responsável pela palestra. A tutora Luísa afirmou que considera melhor focar só em
um palestrante de cada vez, para não ocorrer de mais de uma aceitar e gerar algum
tipo de confusão. A petiana Camila relatou que já ocorreu de palestrantes não
responderem a tempo do evento, e por isso recorrer a vários para não atrasar o
planejamento do simpósio pode ser uma boa alternativa. A tutora Luísa reforçou de
focar em apenas um palestrante por vez para evitarmos o constrangimento de vários
palestrantes do mesmo tema confirmem presença ao mesmo tempo..



7. Atualiza PET- pacientes trans: A petiana Gabrielle comunicou ao grupo sobre a
sugestão que a tutora Luísa havia dado para alterar o nome da palestra, e que passou
a sugestão para as palestrantes Valquíria e Layanne e elas aceitaram. Também está
sendo analisada a possibilidade de uma pessoa trans participar da palestra.

8. Relato OdontOrienta dia 21: A petiana Vitória relatou ao grupo que gostou muito
de apresentar aos bixos o OdontOrienta. Constatou que a turma 102, embora tímida,
dois alunos eram os mais participativos, são eles: Matheus e Eloisa. O petiano Luiz
falou sobre a sugestão de um dos alunos de levar um professor para participar. A
petiana Camila comentou com o grupo que gostou de ouvir a palestra de
Oportunidades e Artigos, e elogiou os petianos que apresentaram.
Relato da dinâmica final do dia 28: Os petianos relataram que no início foi difícil
devido a timidez dos alunos que não ligavam a câmera nem o áudio. O petiano Luiz
relatou que depois da petiana Jessica instigar a participação deles, houve um maior
engajamento e deram um feedback sobre o OdontOrienta. A petiana Hanna ficou
satisfeita com o projeto devido ao relato do aluno Matheus, que destacou a
importância que as palestras tiveram para ele, que está participando de uma Iniciação
Científica, e à procura de outras oportunidades que o grupo apresentou. A petiana
Luana considerou que o jogo foi um momento divertido e descontraído. A petiana
Hanna agradeceu pela ajuda do grupo para chamar o pessoal para participar. A
petiana Hanna também questionou o grupo sobre a situação específica de uma aluna
do primeiro semestre que não participou das palestras desde o início devido a sua
entrada na turma no último mês, e por isso a dúvida sobre o certificado da mesma. A
tutora Luísa concordou que seja fornecido o certificado, mas a carga horária
correspondente ao que a aluna assistiu. A petiana Camila questionou o nome da
palestra que vai ficar registrada no certificado, e ficou decidido “Projeto OdontOrienta”
para o nome do certificado. A tutora Luísa reafirmou o cuidado com a carga horária
conforme as palestras que o ouvinte participou. A petiana Camila pediu para a petiana
Hanna enviar a lista dos nomes dos ouvintes de forma separada para facilitar a
geração dos certificados conforme a carga horária.

9.FIEN: A petiana Camila comunicou ao grupo que foi criado no Whatsapp um grupo
com as petianas Luana e Eduarda para resolverem as questões relacionadas ao
FIEN. As petianas leram o edital do FIEN, e acreditam na possibilidade de incluir o
projeto Vídeoaulas, precisando fazer uma minuta e ficha de resumo do projeto. A
petiana Camila relatou que os itens sugeridos para a compra são máscara cirúrgica,
máscara PFF2, luvas, álcool em gel, álcool, face shield e óculos de proteção. Entre os
itens eletrônicos: agora não tem a opção da aquisição do HD externo, a petiana
Camila sugeriu notebook cooperativo, uma impressora, mesa digitalizadora, apoio
para notebook e um mouse. O orçamento ficou aproximadamente de 8 mil reais. A
tutora Luísa perguntou se a melhor opção é um notebook ou um computador. O grupo
afirmou que o notebook é melhor devido a praticidade que o mesmo proporciona. A
tutora Luísa sugeriu fazer uma solicitação de um pé articular para colocar TV, e
questionou se foi pedido microfone de lapela e o iluminador “ring light”. A petiana
Renata relatou a importância do “ring light" para os vídeos do IGTV. A petiana Camila
disse que vai usar a justificativa para as vídeo aulas, para momentos que o NTE não
puder gravar, fica melhor para o grupo gravar com mais qualidade tendo itens como o
ring light. A petiana Vitória e Luiz relataram que foi pedido um ring light no Projeto
PET HUMANIZA. A petiana Camila falou ao grupo que cogitou pedir uma câmera,
porém com o auxílio do CTE (antigo NTE), é inviável fazer o pedido do item. O
petiano Luiz comentou que se o projeto PET HUMANIZA estivesse pronto poderia ser
usado para pedir a câmera. A tutora Luísa disse que o projeto PET HUMANIZA é de
extensão e não de ensino e por isso não poderia participar desse edital. A petiana
Camila cogitou incluir o microfone, e assim não chegaria a 9 mil reais no orçamento,
mas analisando a situação, a petiana achou melhor não colocar o microfone nesse



momento, e a tutora Luísa de acordo, apontou que o item pode ser comprado
posteriormente na loja CLIP. A tutora Luísa pediu ao grupo responsável com as
questões do FIEN para confirmar com ela até dia 31 de julho, ela enviou os
documentos necessários. A petiana Camila garantiu que mandará mensagem no
sábado para lembrar a tutora. A tutora Luísa também pediu para que a assessoria não
esquecesse de lembrá-la da homologação da bolsa.

10.Odonto no Esporte: A petiana Camila atualizou o grupo que ela e o petiano Arthur
estão envolvidos no questionário, o petiano Luiz no resumo, as petianas Hanna e
Eduarda no folder, e assim que terminado será enviado para a tutora. A petiana
Hanna disse ao grupo que pediu ajuda para a professora Wâneza para o folder. A
tutora Luísa sugeriu colocar a professora Wâneza como colaboradora do projeto no
Portal de Projetos. A petiana Camila achou positivo já que a professora poderá ter
novas ideias no projeto. A petiana Hanna relatou que a professora está ocupada
nesse momento, e que estará livre na metade do mês de agosto e dará o retorno por
essa data.

11. Vídeo aulas: A petiana Camila na terça teve reunião com Rodrigo e Nathan, que
trabalham no CTE (antigo NTE). A petiana pediu a atenção dos petianos para a
maneira de como deve ser enviado o documento das vídeoaulas. Foi pedido que o
documento do word deve ser dividido em dois, de um lado a fala do professor e do
outro, as orientações da gravação, por exemplo: zoom na caneta que o professor está
segurando, ressaltando que essa parte o professor não sabe fazer, então é de
responsabilidade dos petianos. A partir de agosto poderá começar a gravação, a
petiana Camila repassou o pedido do CTE, para que seja avisado onde será gravado
o vídeo, se no laboratório ou clínica, devido a diferença de câmera e microfone,
conforme a localidade para cada vídeo. A petiana Vitória disse que a professora
Letícia, que ela deveria entrar em contato, ainda não a respondeu, e por isso vai
entrar em contato pelo whatsapp. O petiano Arthur relatou que o professor Carlos
Heitor retornou, e que precisa combinar para depois do dia 16 de agosto. A petiana
Camila trouxe ao grupo a discussão sobre uma vídeo aula já gravada com problemas
no áudio, o grupo sugeriu ver o que pode ser reaproveitado e pedir a ajuda do
professor Diego para, se necessário, gravar um novo áudio. A tutora Luísa questionou
se todos documentos estão assinados (ex: autorização de uso da imagem), a petiana
Camila disse que não tem esses documentos, e que verá um email que a petiana
egressa Natalia enviou, a tutora Luísa reafirmou a importância dos documentos
assinados. A petiana Marina trouxe ao grupo a sugestão da petiana egressa Natália
para um tema de vídeoaulas: movimentos das alavancas nas cirurgias. A petiana
Luana deu a ideia de produzir uma videoaula contendo o conteúdo de com fórceps e
alavanca, para ser algo mais completo, e o  grupo concordou com essa sugestão.

12.Certificados: A petiana Camila avisou que os certificados estão prontos, e
questionou se teria o certificado do OdontOrienta para quem apresentou. O grupo
lembrou que já foi decidido e quem apresentou poderá ter a certificação. A petiana
Camila pediu para quem apresentou enviar o nome, dia, título e a carga horária.

13.Pesquisa covid: A petiana Giovanna fechou no dia 26 de julho o questionário da
pesquisa da Covid. Fechou com 282 respostas, a UFSM teve 108 respostas, 31,48%
dos alunos responderam, UFPEL 10%, UFSC 5%, UFPR não teve o retorno de
quantos discentes têm matriculados na Instituição, mas foram obtidas 28 respostas. A
UFRGS tem 54 respostas no curso de Odontologia diurno, resultando 12%, e 18
respostas no curso de Odontologia noturno, sendo 9 % dos matriculados. A petiana
ainda sugeriu marcar uma reunião com a tutora para ver os próximos passos que
devem ser feitos a respeito do artigo.



14.Escalas ATA: A petiana Giovanna trouxe a discussão da reunião interna, que
quando o responsável pela Ata faltar, deve cuidar para não ficar sobrecarregando
outro petiano. Ela sugeriu um acordo comum, quando o responsável pela ata faltar,
que as duas pessoas conversem entre si, e haja a troca de data segundo o
cronograma das reuniões, para não ser injusto com os demais integrantes do grupo.
Essa troca deve ser feita por meio de conversa, já que trocar na tabela poderia dar
confusão.

15. InterPET julho: A petiana Giovanna lembrou ao grupo do InterPET do dia 31 de
julho às 8 horas e 30 minutos. Foi questionado se alguém iria faltar, a petiana Camila
disse que tentará acompanhar na primeira meia hora e que faltará para ver a aula de
inglês. O petiano Arthur terá atividade, e por isso fará o possível para acompanhar. A
petiana Gabriela sugeriu para trocar com integrantes do grupo 2 que possam
comparecer, ficou decidido que as petianas Renata e Luana participarão do interPET
do dia 31, junto com o grupo 1.

16. Possíveis trabalhos da JAI: O petiano Arthur pretende levar o trabalho:
Prevalências de lesões faciais e dentais nos esportes, a petiana Renata sobre o
traumatismo dentário, já que a petiana Jessica não vai poder levar esse tema. A
petiana Eduarda está pensando entre os temas: envelhecendo com saúde ou a
importância das redes sociais na divulgação de eventos científicos e conteúdos da
odontologia. A petiana Gabrielle escolheu o tema: Doença periodontal em gestantes:
um fator de risco para o parto prematuro. A petiana Luana está pensando em levar
algo na temática de gestantes e a petiana Camila deu a ideia de pré-natal
odontológico. Os petianos Vitória e Luiz conversaram, e a petiana Vitória pretende
levar algo relacionado aos surdos com auxílio do petiano Luiz, a princípio será sobre a
inclusão de pacientes surdos: obstáculos e dificuldades. A petiana Camila não sabe o
que poderia focar no trabalho dela, já que envolverá uma parte mais relacionada à
Psicologia. A tutora Luísa relatou não ter problema, pois envolve uma questão de
qualidade de vida. A petiana Giovanna comentou que depende de como a petiana
Camila vai trazer na discussão algo sobre a Odontologia. A petiana Hanna falou ao
grupo que pensou em levar algo relacionado ao projeto Odonto do Esporte, e que ela
planejou apresentar um pouco do projeto em si.

17. Relato da avaliação interna: A petiana Gabriela gostou do formato que foi
realizado, não sendo tratado de forma individual, mas vendo o grupo como um todo. A
petiana Marina também achou positivo dessa forma. A petiana Camila sugeriu que na
próxima avaliação interna possa ter o pedido de mais pautas, para não ficar perdido e
desorganizado. A petiana Eduarda considerou boa a avaliação, pois não ficou
cansativo. Os petianos novos: Arthur, Gabrielle, Laura e Vitória relataram que a
avaliação foi tranquila. No geral, o grupo considerou a avaliação interna positiva para
contribuir com o desenvolvimento dos petianos.

18. Informativo: A petiana Rafaela publicou o informativo, e usando a plataforma
encontrou todos informativos desde 2014. A tutora Luísa pediu para colocar os links
dos informativos no site do Grupo PET no portal da UFSM a fim de deixar o site
completo. A petiana Camila orientou os novos petianos a imprimir os informativos e
colocar no currículo Lattes.

19. Revisão sistemática: A petiana Rafaela pediu para a tutora Luísa, quando puder,
dar um retorno e marcar uma reunião.



20. Desenvolvimento dos petianos: A petiana Marina solicitou ao grupo que caso
alguém tenha print das palestras de desenvolvimento de petianos, possa enviar para
ela, pois a petiana quer colocar no seu trabalho da JAI.

Próximo Coordenador/ Suplente/ ATA/ Suplente: Luiz Fillipi/ Luana/ Jessica/
Rafaela.

Encaminhamentos:  
●  Marcar reunião tutora Luísa artigo covid com Giovanna e com Rafaela.
●

Registro Reunião Administrativa:


